

## Política

# 72

entidades públicas participan de la coordinación que lidera el Ejecutivo.



FOTO: /CC

### Abigeato

es uno de los delitos prioritarios a combatir.

la persecución de los mismos por parte de servicios estatales, señaló que "no sólo renovar el Estado de Excepción ni mantener mayor fuerza policial, sino que resolver integralmente los problemas que tiene la Provincia y tratar de mejorar la persecución del delito, que la policías sean más eficientes y tengan más medios para poder perseguirlo".

A eso, agregó que es necesario que las Fiscalías tengan "una mayor eficiencia a la hora de presentar los antecedentes a la Justicia", reiterando que es necesaria una "mayor presencia del Estado en la Provincia". Los niveles de pobreza en la Provincia de Arauco hacían que el delito fuese un caldo de cultivo mucho mayor. Esa misma receta creo que es necesaria en el resto del país, para que no se vea la persecución del delito, el tema de la delincuencia, con todas sus complejidades, sólo como un tema de fuerza, porque no es sólo un tema de colocar mayor contingente; es necesario, sí, pero ese es uno de los componentes".

Sebastián Rojas Guerstein  
 contacto@diarioconcepcion.cl

COORDINACIÓN DE EJECUTIVO

# Arauco 7 y Santa Juana evalúan los delitos priorizados en estrategia de Gobierno para comunas rurales

El alcalde Cristián Peña y la alcaldesa Ana Albornoz se refirieron a los resultados del primer Consejo Regional de Seguridad Pública del año.

La realización del primer Consejo Regional de Seguridad Pública de este 2024, en el cual se anunció cuáles serán los delitos prioritarios a prevenir y combatir este año, trajo consigo diversas reacciones por parte de jefes comunales.

Lo anterior es principalmente porque lo anunciado en la instancia, que tuvo lugar en el salón de honor de la Municipalidad de Concepción, proyectó la estrategia que el Gobierno, en coordinación con instituciones estatales con competencia en seguridad pública, buscará potenciar y enfocar sus esfuerzos.

En ese sentido, delitos como la violencia intrafamiliar, el abigeato, los delitos de robo con violencia e incivildades como el consumo de alcohol y drogas, el comercio ambulante ilegal, entre otros, se posicionaron como prioridades para este 2024; aunque, como mencionaron autoridades regionales, se pondrá especial cuidado a los delitos rurales (aquellos que ocurren en comunas alejadas de las grandes urbes).

### Arauco 7

Desde la Provincia de Arauco, el alcalde de Lebu y presidente de Arauco 7, Cristian Peña, señaló que "acá la Provincia tiene una realidad distinta y cada comuna tiene una realidad distinta. (...) Puede que a nivel regional, sí, la mayor complejidad sea el abigeato en el tema rural, en las comunas más pe-

queñas sobre todo, pero en nuestro territorio primero está el robo de madera y los incendios", por lo que agregó que "no todas las comunas coinciden con el resultado final" del análisis expuesto.

Lo que señala el alcalde Peña tiene directa relación con cómo se llegó a la priorización de los delitos en las comunas rurales y cuáles fueron los resulta-

dos. Para estos efectos, por primera vez se aplicó una consulta a 270 comunas rurales y semi rurales del país con el fin de identificar cuáles son las problemáticas que afectan a dichos territorios.

De todos modos, y de acuerdo al diagnóstico final, la prioridad rural en tema de delitos son (en escala de mayor a menor mención) el abigeato (robo de animales), robo de productos

(madera, producción agrícola, otros), quemas ilegales o no autorizadas, otros robos con fuerza (cables o conductores eléctricos), robos en lugar no habitados, cultivo o producción de drogas, entre otros.

En esa línea, el alcalde Peña al ser consultado respecto a qué acciones espera que realice el Gobierno en torno a la prevención del delito, como a

### Santa Juana

Desde una de las comunas rurales-urbanas de la Provincia de Concepción, Santa Juana, se valoró que el Consejo Regional de Seguridad Pública haya definido como prioridad a los delitos rurales. Según comentó la alcaldesa Ana Albornoz, "para nosotros es muy relevante porque, en general, las comunas pequeñas o mixtas, que no necesariamente son comunas rurales, pero están alejadas de los grandes centros urbanos, no tienen mucha gestión en seguridad; se habla harto, pero no se trabaja mucho".

"Entonces, que la Delegación Presidencial lo esté impulsando me parece muy positivo. Nosotros tenemos harto que aportar, no sólo en el abigeato, sino que también en otros delitos como en el robo de cables y, sobre todo, la violencia intrafamiliar contra la mujer y la violencia en general contra la mujer que es un delito que está muy enquistado en las comunas pequeñas y las sociedades rurales", dijo la alcaldesa Albornoz.

Y, respecto a lo anterior, la jefa comunal de Santa Juana señaló que "nosotros creemos que es importante hacer políticas públicas pertinentes, por eso saludamos la iniciativa".

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl

